

# Venezuela, Brasil y México Tienen las Mayores Reservas Monetarias Latinoamericanas

WASHINGTON, 7 de febrero (AP).— Las reservas monetarias de Colombia pasaron por primera vez la marca de los mil millones de dólares en un proceso que situó a ese país por primera vez junto a los tres de la América Latina con la mayor liquidez financiera internacional.

El Fondo Monetario Internacional dijo que al cierre de 1976 los colombianos disponían de una reserva de mil 158 millones de dólares, lo cual más que duplica los 521 millones se disponía al iniciar ese año.

Venezuela siguió en el liderato regional con 8 mil 578 millones, lo cual es superado sólo por cuatro de las 13 democracias industriales. Alemania tiene 34 mil 799 millones, Estados Unidos 18 mil 20 millones, Japón 16 mil 505 millones, y Francia 9 mil 728 millones. Luego viene Holanda con 7 mil 387 millones, Italia con 6 mil 654 millones, y Canadá con 5 mil 834 millones de dólares.

El Brasil logró detener la erosión de sus reservas, y en septiembre su disponibilidad se situó en los 4 mil 590 millones de dólares, lo cual representó una ganancia de 623 millones sobre el periodo comparable anterior.

Las reservas de México fueron de mil 501 durante el primer trimestre del año pasado, que es la última fecha en que informó de su posición al Fondo.

El Fondo dio el siguiente cuadro de la posición por países al 1.º de enero (A) y en la última fecha disponible (B).

|           | (A)  | (B)  |            |
|-----------|------|------|------------|
| VENEZUELA | 8861 | 8578 | Diciembre  |
| BRASIL    | 3767 | 4590 | Septiembre |
| MEXICO    | 1533 | 1501 | Marzo      |
| COLOMBIA  | 521  | 1158 | Diciembre  |

Los argentinos casi duplicaron sus reservas antes de concluir el año, y los chilenos las triplicaron durante 1976, situándolas en su más alto punto en lo que va de la presente década.

|           |     |     |           |
|-----------|-----|-----|-----------|
| ARGENTINA | 452 | 896 | Octubre   |
| ECUADOR   | 285 | 514 | Diciembre |
| CHILE     | 109 | 453 | Diciembre |
| PERU      | 466 | 332 | Julio     |
| URUGUAY   | 166 | 225 | Octubre   |
| BOLIVIA   | 156 | 197 | Noviembre |
| PARAGUAY  | 115 | 157 | Diciembre |
| GUYANA    | 100 | 29  | Noviembre |

En las Antillas, Trinidad, que es miembro asociado de la OPEP, también pasó la cifra de los mil millones de dólares.

|            |     |      |            |
|------------|-----|------|------------|
| TRINIDAD   | 751 | 1013 | Diciembre  |
| DOMINICANA | 116 | 127  | Diciembre  |
| BAHAMAS    | 53  | 43   | Noviembre  |
| JAMAICA    | 125 | 31   | Diciembre  |
| BARBADOS   | 39  | 27   | Diciembre  |
| HAITI      | 12  | 22   | Septiembre |

La posición más sólida en la América Central era la de Guatemala con una ganancia de 202 millones en lo que va del año:

|             |     |     |           |
|-------------|-----|-----|-----------|
| GUATEMALA   | 309 | 511 | Diciembre |
| EL SALVADOR | 129 | 205 | Diciembre |
| NICARAGUA   | 122 | 146 | Diciembre |
| HONDURAS    | 97  | 116 | Noviembre |
| COSTA RICA  | 51  | 97  | Diciembre |

La liquidez monetaria internacional cierre del año anterior fue de 248 mil millones de dólares, de los cuales 128 mil millones correspondían al mundo industrial, y 63 mil 900 millones a los países exportadores de petróleo. La de los demás países en desarrollo estaba en los 38 mil 800 millones.

## EXCELSIOR

### Piden la Liberación de 4 Cineastas

PARIS, 7 de febrero. (A. F. P.) — La inmediata liberación de los cineastas Diego Bonacina, Haroldo Conti, Fernando Gleyser (argentinos)

Participantes, en la UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura), de un simposio sobre la teoría y la investigación cinematográficas hicieron un llamado para que la opinión pública internacional se pronuncie "vigorosamente en favor de la liberación de esos cineastas, identificados con la lucha antimperialista de sus pueblos".

Asimismo, los realizadores, críticos y especialistas del séptimo arte que intervinieron en los debates, exigieron "la restitución que permita el libre desarrollo de la actividad y Jorge Muller (chileno), detenidos en sus respectivos países, reclamó hoy aquí un coloquio de UNESCO.

dad cinematográfica" en Latinoamérica.

Firmaron el comunicado 150 cineastas del mundo entero, entre los que se cuenta: Fernando Solanas (Argentina), Marta Rodríguez (Colombia), Raúl Ruiz (Chile),

Manuel Michel y Paul Ledue (México) y los miembros del grupo Ukanau (Bolivia), así como Gerardo Gil (España), Yazid Khodja (Argelia), Sembene Ousmane (Senegal), Alain Robbe-Grillet y Guy Hunebelle (Francia).